

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».
ROOSEVELT
Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, tois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 23 DE DICIEMBRE DE 1927

Número 2739

LA LABOR REALIZADA POR EL DIRECTORIO EN ESPAÑA Aumenta el consumo de alcohol en Rusia

Van ahora a cambiar el lema oficial en México

México.—Parece que al fin se han avergonzado los políticos de que los documentos oficiales ostenten el tema de la llamada Revolución y para ello un numeroso grupo de diputados al Congreso de la Unión propondrá en una de las sesiones próximas que sea cambiado el lema de "Sufragio Efectivo. No Reección" al pie de las comunicaciones oficiales y antes de la firma de los funcionarios del gobierno.

Se propondrá que en lo sucesivo sea usado el lema de "Independencia y Libertad" que llevan en el canto las monedas mexicanas, en lugar del que fué impuesto por el gobierno del señor Madero al triunfar la revolución de 1910.

Es casi seguro que la iniciativa de referencia será aprobada.

Bolivia no ha tratado de contratar oficiales alemanes para su tropa

La Paz, Bolivia.—El Ministerio de Relaciones ha dado a la publicidad una nota manifestando que es inexacta la información cablegráfica transmitida desde los Estados Unidos referente a que los Ministros de Inglaterra y Francia hayan protestado contra la contratación de oficiales alemanes para instructores del ejército.

Bolivia no ha violado ningún Tratado, puesto que esos oficiales serían en todo caso contratados en la ciudad libre de Danzig, que es el país a donde se ha solicitado el envío de tales oficiales.

La labor de acercamiento con América

Madrid.—El órgano oficioso "La Nación" publica un resumen de la interesante labor de acercamiento con América que ha realizado el gobierno y señala como actos dignos de ser destacados, los siguientes:

La solución del problema de los prófugos del servicio militar, que estaban refugiados en la América Hispana.

Los vuelos efectuados por Franco y Gallarza.

El empréstito concedido a la Argentina.

La adquisición del "Cervantes" y del "Garay".

La atención concedida al turismo.

El impulso concedido a las compañías navieras que tienen rutas hacia América.

La repatriación de obreros españoles.

Luego, hace notar otros aspectos de la gestión gubernativa del Marqués de Estella, como los siguientes:

En el periodo de 1926 a 1927, se han reducido notablemente los contingentes que combaten en Africa, siendo ahora menos del cincuenta por ciento de los que fueran.

Se han construido 263 edificios destinados a escuelas nacionales.

Se han aumentado otros 4.300 maestros.

Ha bajado considerablemente el número de los analfabetas.

Han disminuído la criminalidad y las huelgas.

Ha aumentado la producción y se han fomentado la construcción de viviendas.

Aumenta el consumo de bebidas alcohólicas en los soviets Moscovitas

Moscú.—Uno de los puntos principales del programa de los opositoristas, que han emprendido una campaña contra el plan de reconstrucción de Rusia emitido por el Consejo de Comisarios del Pueblo, es aquel en que se critica una determinación de dicho programa en favor del aumento de la producción de vodka.

El periódico "Pravda" comentando la lista clasificada de industrias que serán reconstruídas señala el hecho de que se intensificará la fabricación del vodka en un 227 por ciento, diciendo que el alcoholismo está aumentando en Rusia a pesar de que la revolución predicó su abolición.

Menciona una estadística para demostrar que en 1924 se consumían seis décimos de botella por persona y que ahora se están consumiendo cuatro botellas y tres décimos por cabeza.

Huye aterrada de su notoriedad, la Dama que pedía una oreja

Chicago.—Tantas y tan an-

siosas son las mujeres que están dispuestas a vender uno de sus apéndices auriculares por la modesta suma de \$2,500 que cierta dama deseosa de adquirir una oreja para ponerla en el lugar de la que perdió tuvo que desistir de sus propósitos y trasladarse a otra ciudad para es-

quivar la notoriedad que su oferta le acarreó.

De esta suerte, el abogado Mc Carthy que en nombre de una cliente suya dama y muy influyente por cierto de la buena sociedad de Chicago que perdió la oreja izquierda en un accidente automovilista, había ofrecido la cantidad de

\$2,500 a la mujer que diera el correspondiente apéndice auricular para injertárselo a la dama en cuestión, ha manifestado que su cliente se ha aterrado de tanto reclamo y notoriedad y se ha ido de Chicago ordenándole que dé por terminada la cuestión por el momento.

Información Mundial

Embajador alemán

El Dr. Federico Guillermo von Prittwitz-Gaffron, embajador alemán en Washington, de 43 años de edad, es hijo de un coronel prusiano. Estudió leyes y economía política en Frankfurt y ha desempeñado previamente otros cargos diplomáticos. Fué abogado de las embajadas alemanas de Italia y Austria y secretario de la que hoy rige. Conoce a fondo los idiomas español, francés, italiano e inglés y es un cultivador asiduo de la historia de las Américas.

Tácticas dilatorias

Dicen los diarios de París que de los \$115,000 de la suscripción pública estadounidense para beneficio de las familias de los aviadores Charles Nungesser y François Coli, que perecieron al intentar cruzar el Atlántico en el verano de 1927, únicamente les ha llegado una insignificante parte. ¿Y el resto?

Cuadro Ruso

En el museo revolucionario de Leningrado, hay un cuadro al óleo de los que constituyeron el comité central revolucionario ruso de 1905 que presidió León Trotsky. Este comité promovió la caída del zar que dió margen al actual sistema republicano.

Nuevos anuncios

A los teléfonos públicos de Praga, Checoslovaquia, se les han instalado anuncios comerciales de iluminación automática que empiezan a funcionar por siete segundos inmediatamente que cualquier persona entra en la caseta.

Audaz experimento

En la azotea de un edificio de 170 pies de altura de Budapest, Hungría, hay un jardín de 70 árboles frutales y extensa variedad de flores que comprende violetas, margaritas, geranios, dalias, gradiolas, rosas y otras.

DE LOMA LARGA

El domingo 20 de noviembre tuvo lugar una fiesta escolar en este lugar, para terminar las labores de este año.

A las 12 hs. dió principio la fiesta con el siguiente programa:

- 1° Orquesta.
- 2° Himno Nacional cantado por la escuela.
- 3° Un buen libro (recitación) Amada Padilla.
- 4° Inocencia (Comedia) Amada Padilla, Antonio Padilla, Felina Padilla.
- 5° Colón (Recitación) Lastenia Padilla.
- 6° La Gitana (Canto) Hortensia Ceciliano.
- 7° Cuatro Filazos (Recitación) Agapito Padilla.
- 8° Adelanto (Recitación) Emérita Sequeira.
- 9° Orquesta.
- 10° La Nietecita (Comedia) José Abarca, Lastenia Padilla y Hortensia Ceciliano.
- 11° El Manantial (Recitación) Felina Durán.
- 12° La Muñeca (Canto) por la escuela.
- 13° Oración Impaciente (Recitación) Benigna Cascante.
- 14° La carta a Dios (Comedia) Reinaldo Padilla, José Ceciliano, Benigna Cascante y Carmen Piedra.
- 15° En día de Esclavitud (Recitación) Roberto Padilla.
- 16° La Vacación (Canto) por la escuela.
- 17° Orquesta.

Este acto fue imponente, los vecinos de este lugar lo mismo que los que asistieron de otros pueblos vecinos demostraron haber quedado muy satisfechos con dicha fiesta.

Muy bien se merece el señor maestro don Raul Granados, el aprecio y cariño tanto de sus alumnos como de los vecinos de este lugar, pues su labor en el tiempo que estuvo, pone de ma-

nifiesto lo mucho que un maestro que a imitación de este, puede hacer en bien de los pueblos.

Por tan hermosa fiesta, vayan para el señor maestro, Junta de Educación, y a los que representaron sus papeles, mis sinceras felicitaciones.

Corresponsal

Diciembre 2 de 1927.

Fernando Marín

Recuerdo de su Maestra

Una noticia de esas que conmueven las fibras más íntimas del corazón llegó ayer a nosotros con la muerte de Fernando Marín, el escolar inteligente, agraciado y puntual que ya no alegrará más con sus cantos, su risa y el raudal de su charla infantil, la humilde escuelita de Pavas, hoy vestida de luto por tan prematura desaparición.

¿Quién nos iba a decir que la escuela vestida de fiesta para despedir a sus hijos a vacaciones, ya encerraba el secreto de éste que se marchó para no volver más?

Pero, la vida es así: que la vocesilla dulce de Fernando complete el coro de los ángeles de Dios en esta Navidad, y el bálsamo de la resignación sea un lenitivo para la amarga pena que hoy embarga a sus afligidos padres!

M^a. ROSARIO DE SANABRIA

AVISO

Se suplica a los agentes de El Gris enviar su lista de suscriptores para el año 1928.

Dirección. Agente General

JORGE O. ROJAS B.

Ap. 15 9 Cartago.

La huelga en Inglaterra fue ayudada por Calles

Muchos miles de dollars remitió para ese objeto

El 4 de Julio de 1926, mientras el Imperio Británico se conmovía por los efectos de la gran huelga que terminó el 12 de Mayo, después de haber paralizado todas las industrias inglesas, Calles enviaba \$ 100,000 al ministro de México en Londres para que sirviera de ayuda a los huelguistas de las minas de carbón. La orden original, que se encuentra en posesión de los periódicos de Hearst, dice:

«Al C. Secretario de Hacienda.»

«Se servirá usted girar instrucciones al Agente Financiero de Nueva York para que envíe por cable y por conducto del ministro mexicano en Londres, la suma de \$ 100,000 para que logre al fondo de los mineros Unidos de Inglaterra, como una secreta ayuda con la que contribuye el gobierno de México al mantenimiento de los ideales del proletariado.

«Téngase cuidado que esta orden se envíe en cifra especial y con las necesarias salvaguardas en su transmisión.

«Sufragio efectivo. No Reelección. Palacio Nacional, México, 4 de Junio de 1926 = El Presidente de la República, P. Elías Calles. — S. G. PEC. RL.»

Otra prueba de que el gobierno de Calles contribuía a la causa del comunismo está contenida en una carta fechada el 5 de agosto de 1926, escrita por Arturo M. Elías, cónsul mexicano en Nueva York, al licenciado Gilberto Valenzuela, ministro de México en Inglaterra. Una copia de esta carta se tiene en poder de los periódicos de Hearst.

En esta carta se informa que el 3 de agosto Elías había situado en Madrid la suma de \$ 250,000 para que fueran enviados al Banco Midland de Londres. Se daban instrucciones a Valenzuela para que sacara dicha suma del Banco para que no quedara ningún vestigio de su depósito, y que se entregara a Arcos Limited, la organización comercial rusa, que fué invadida por la policía británica el 12 de Mayo último.

La carta escrita por el cónsul Elías al ministro Valenzuela dice: «Consulado General de México, Nueva York, agosto 5 de 1926.»

«Señor Licenciado Gilberto Valenzuela, Ministro de México en Londres.»

«Muy estimado amigo.»

«Por medio de esta carta informo a usted que el 2 de este mes envié a usted por la vía de Madrid, la suma de doscientos cincuenta mil dólares, para que sirva entregarlos al señor M. Kibichuk, director de la Arcos Limited, Londres, suplicando a dicho señor que comunique por los conductos apropiados la entrega de estos fondos al comisario Maxim Litvinoff, ministro ruso de Relaciones Exteriores.

«Se me avisa de México que de Madrid se efectuará la transmisión a usted por medio del Banco de Midland, en Londres. Es propio que usted retire dicha suma en efectivo para que no quede ninguna prueba de la transacción hecha en dicho Banco.»

«Sé que su esposa está enferma. Esto me apena mucho, y espero que se recuperará prontamente de sus males.

«Saluda a usted con afecto, «Cónsul General de México. EL. AME.»

Como el Ministro de México en Londres, Gilberto Valenzuela, no era sospechoso de ser un bolchevique se hizo el negocio fácilmente sin que se apercibirían de ello los periódicos.

Hay que hacer notar, que es digno de ser mencionado el hecho de que antes de dar esta ayuda del presidente Calles a los huelguistas de Inglaterra, había comisionado a un escritor perito en problemas sociales, al doctor Ernesto H. Greening, que estudiara la situación de la huelga de Inglaterra. Esto se hizo unas cuantas semanas antes de que estallara la huelga, lo que se tradujo también en una orden a la Secretaría de Hacienda para

que le entregara dinero para los gastos.

La suma que Calles dijo se le entregara a Gruening, fue de \$ 10,000 y la orden está contenida en lo siguiente:

«Al C. Secretario de Hacienda:

«Se servirá ordenar al Tesorero General de la Nación, que expida una orden de pago por la suma de \$ 10,000 (dólares) en favor del señor Ernesto H. Gruening para gastos de viaje en el desempeño de una comisión que se le ha confiado por el Ejecutivo, el propósito de la cual es estudiar la situación de la huelga de mineros de las minas de carbón en Inglaterra.»

«Se servirá cargar esta suma a gastos secretos del Ejecutivo y excusar a los interesados de la necesidad de rendir cuentas de gastos de esta suma.»

«Sufragio Efectivo. No reelección. Palacio Nacional, México, febrero 3 de 1926.—El Presidente de la República, P. Elías Calles.—S. G. PEC.—RI.»

El doctor Gruening había estado antes empleado en el "New York Tribune" y en "The Nation", pero desde que Calles asumió el poder ha residido en México.

Santoral

Viernes, 23.—Santos Nicolás, Factor, Sérvulo y santa Victoria. SANTA VICTORIA, VIRGEN Y MARTIR

Nació en Tivoli, ciudad antigua de Italia. Sus padres fueron ilustres por su virtud y riquezas, y la educaron con arreglo a su calidad y religión. Presa, de orden del presidente Faustiniño, trató éste de obligarla a que adorase los ídolos; pero, viendo frustrados sus designios, hizo encerrar a Victoria en un castillo, donde por mucho tiempo fué tratada con inaudita crueldad. Sin embargo, nada pudo vencer su constancia: victoriosa de todo género de enemigos, tuvo el consuelo de adquirir para el Salvador un gran número de esposas, entre las que unas sesenta unieron a la angélica virtud de la virginidad la gloria del martirio. Irritado el presidente, hizo venir un verdugo que la atravesó el corazón con una espada, muriendo Victoria el día 23 Diciembre del año 233. Asegúrese que el verdugo que quitó la vida a la santa virgen, inmediatamente se vió cubierto de asquerosa lepra, y que murió comido de gusanos seis días después.

UNA MUJER CONTENTA!

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE.

Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que con el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catodríptico y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado."

Preparación hecha solamente por Wampole & Cia., U. de A., y distribuida en todos los países por sus representantes. En las Boticas.

Favor y Agradecimiento

A causa de una gravísima enfermedad y cuando no quedaba ya esperanza alguna de salvarle la vida a mi hermano Ricardo, acudí a San Antonio de Padua y santa Teresita del Niño Jesús, prometiéndoles enviar una limosna y publicar el favor si me concedían que no se muriera.

Quiso Dios que mi suplica fuese atendida y después de un mes de fatigas y congojas me encuentro tranquila porque el paciente se encuentra fuera de peligro y con muchísimo gusto

cumplí la palabra de darle la presente publicidad.

A la vez también doy a nombre de mis papás, hermanos y en el año propio las más efusivas gracias a todas las generosas personas tanto de esta población como de los pueblos vecinos y lejanos que de distintas maneras se interesaron por la salud de mi hermano y con ello de la tranquilidad nuestra.

Pacífica Chantó V.

San Marcos de Tarrazá, 14 de Diciembre de 1927.

¡El mejor regalo para Navidad!

Una Cámara Fotográfica
Gran surtido en accesorios fotográficos
Gran variedad en juguetes
Ultima novedad
FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

Las mujeres que se pintan

Las mujeres que se pintan tienen como vais a ver parecido con las casas que nos dan en alquiler.

La muchacha que se pinta desde que a la escuela va y no sabe de costuras, ni sabe de cocinar, es una casa bonita que no puede uno habitar pues por la parte de adentro no acabaron de atchar.

La soltera que se pinta para poder conquistar y pintada y muy compuesta todo el santo día está, es una casa muy linda que no puede uno ocupar por miedo a los alquileres que le van a hacer pagar.

La casada que se pinta y luego sale a pasear sin pensar que la casada en su casa debe estar, es una casa ocupada en la puerta de la cual hay un letrero que dice: «tengo un cuarto que alquilar.»

Y las viudas que se pintan para volverse a casar sin pensar que las viuditas sólo debían rezar,

son esas casas muy buenas que no puede uno alquilar, por miedo a que los espantos los vayan a molestar.

Y las viejas que se pintan las arrugas sin pensar en que llenas de pintura más ridículas están, son esas casas de paja que ya cayéndose están por más que sus dueños digan que se puede alquilar.

Hoja Dominical

Deje de ensayar

Deje de ensayar con cuanto remedio se le ocurre. Para dolores Reumáticos y Neurálgicos, lo único, lo que realmente cura es el BALSAMO DEL DR. WINTON.

Es mejor que pomadas o Linimentos y no irrita la piel ni mancha la ropa.

Ahora mismo, compre un frasco de BALSAMO DE WINTON, en la Botica Vargas, Botica La Violeta o Botica Oriental.

Géneros negros para señora, finos Especialidad en este artículo. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

TRES MIL COLONES REGALADOS
Por cada colón que usted nos compre, le daremos un tiquete para participar en la Rifa de Navidad
Doce Valiosos Premios
ALMACEN ROBERT

LA PROVEEDORA
Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
BOLESA Y MOLINA

ESTAMOS LISTOS
 para atender todas las ódenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
 de toda clase
 Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
 de esta casa
Librería Lehmann
 (SAUTER & C^o)

Los específicos de reconocido utilidad
 Uno que se usa para el MAL OLOR DEL SUDOR DE LAS PERSONAS, para calmar la picazón del cuerpo y para quitar el sudor de los pies, BOREAL, es su nombre y sus efectos son inmediatos. Cada paquete vale 25 céntimos.
 El otro es el «CALLICIDA IMPERIAL», que cura los callos en nueve días.
 De ambos específicos es agente la FARMACIA GRILLO, reputado establecimiento de la Capital que se ha hecho acreedor a la confianza del público, por la buena clase de sus artículos, por el surtido que mantiene y por la firmeza de sus precios, que siempre son los más bajos de la plaza.
GRILLO HERMANOS
 PROPIETARIOS

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
 Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
 San José, Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
 CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
 APARTADO 343 — TELEFONO 277

Ya llegó el gran surtido de Juguetes
 Visite Ud. la exposición del "Bazar del Mercado"
 Y COMPARE LOS PRECIOS
 TROLLEYS — VELOCIPEDOS — MUÑECAS

Suscríbase al CORREO NACIONAL

-El "amor de mis amores?"
mi nana

Después de mamá—dice Pepita—nadie me ha querido tanto ni a nadie quiero yo con tan honda ternura como a mi pobrecita "nana." Ella nos crió a todos, pero en mi puta cuanto amor abriga su alma inocente. Yo para ella no crezco. Yo soy siempre su "nenita." Si vieran ustedes que todavía me sienta por las noches en sus rodillas, me acomoda en sus brazos como cuando estaba "chiquita", y me canta, hasta que me duermo: "Arrurrú mi niña—duermete ya—porque viene el coco—y te comerá..."



YA en la casa no es ella una sirvienta; es una "persona de la familia", a quienes todos miman con especial cariño. Siempre fué sana y fuerte, pero el otro día tuvo unos dolores en las coyunturas de las manos que casi se las paralizan y una "picada" en la espalda que no la dejaba moverse. Al principio costó trabajo aliviarla porque decía que los remedios de botica eran "cosa del Diablo." Pero desde que, a ruego de todos, se tomó las dos primeras tabletas de

CAFASPIRINA

y vió que en un instante le desaparecía la "puzada," les puso una fé ciega y siguió tomándolas para el "reuma" de las coyunturas. Y ahora, al sentirse aliviada y otra vez con fuerzas para el trabajo, exclama con esa sencillez de siempre: "Dios proteja a mis amos que me dieron esa bendita 'medicina'."

Lo mismo que para el reumatismo, el lumbago y las neuralgias, la CAFASPIRINA es ideal para dolores de cabeza, muelas y oído; jaquecas, y consecuencias de las trasnochadas, o los excesos alcohólicos. No afecta el CORAZON NI LOS RINOS.



En su próxima aparición, PEPITA tendrá el gusto de presentarle a la "SENORITA DOREMIFA," una profesora de música interesantísima con quien usted simpatiza a "primera vista."

CATRAMINA BERTELLI
 Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

Leche Condensada
 MARCA NIDO
 siempre fresca
 encontrará en el **Aguila de Oro**
 PUJOL HNOS. — TELEFONO 729

Folleto N° 67
El Castellano de Bosworth
 Por EMMANUEL THOMPSON
SEGUNDA PARTE

Aquel marino de unos sesenta años de edad, barba canosa y mirar bonachón tenía el costado maltratado por una bala. Al aproximarse el Padre, vió éste que la sangre le salía a borbotones. Diole a beber un poco para apagarle la sed que le devoraba, y el herido, hombre de buen fondo, diole las gracias con acento conmovido.

—Me siento mejor;—agregó contestando a una pregunta que le hizo el padre Manuel—pero esto no ha de durar: veo que voy a morir.

El sacerdote le estrechó la mano.

—Vamos díjole—: todos debemos pasar por este trance: no hay de qué desconsolarse: todo depende de la confianza que pongamos en Dios, Nuestro Señor.

—Padre, adviérta que soy protestante.....

—Sí, hijo mío, no os reprocho nada y me place que hayáis observado los preceptos de vuestra Iglesia.

—Padre—contestó el moribundo con turbado acento—no quiero decir que crea en todo lo de mi doctrina y que haya observado todo..... Observo en ella muchos errores..... no hay unidad de fe..... no tiene un ideal santo..... carece de consuelos para el afligido y el desgraciado..... no hay sacerdocio sino un rey..... no hay sacerdocio sino un rey.....

—Padre—contestó el moribundo con turbado acento—no quiero decir que crea en todo lo de mi doctrina y que haya observado todo..... Observo en ella muchos errores..... no hay unidad de fe..... no tiene un ideal santo..... carece de consuelos para el afligido y el desgraciado..... no hay sacerdocio sino un rey..... no hay sacerdocio sino un rey..... no hay sacerdocio sino un rey..... no hay sacerdocio sino un rey.....

El marino efectuó un ligero movimiento de cabeza en señal de asentimiento a las palabras del sacerdote y:

—Padre—murmuró con voz apagada en que se traslucía la agonía postrera del moribundo;—Padre..... yo creo..... creo con todo mi corazón en la doctrina que me acaba de exponer y es mi deseo..... mi última voluntad ser contado entre sus prosélitos.

El representante de Jesucristo en la tierra vertió las aguas purificadoras del Bautismo sobre la frente del neófito, en cuyo semblante irradió una sonrisa de inefable placer..... y un alma de blancas vestiduras se presentó ante el trono del Señor.

Una voz desfalleciente, quejumbrosa, agonizante, brotó simultáneamente a espaldas del religioso, que, de rodillas, encomendada a la misericordia de Dios la oveja vuelta al redil.

—¡Aguá! ¡aguá!

El padre Manuel acudió presuroso al lado del pobre herido que reclamaba socorro. Este, un joven marino, bastante agraciado, estaba horrorosamente herido y su cuerpo reposaba sobre una mancha rojiza. Una granada le desahizo el costado y de su pecho salía un hilo de sangre. Fray Manuel le dió a beber un gran sorbo de agua fría y el herido balbuceó las gracias con palabras entrecortadas.

—Gracias a Dios que se encuentra usted aquí, Padre—murmuró.—Yo soy católico..... Me llamo ¿pero, mi nombre qué importa?

—Yo tendría gusto en conocerlo, hermano mío—insinuó con dulzura el sacerdote vendándole al mismo tiempo la herida.

—Me llamo, pues, Walter Londey, y.....

—¡Walter Londey!—exclamó sorprendido el religioso.—Luego usted es el célebre.....

..... escritor inglés—completó con un suspiro el marino oprimiéndose el pecho.—Pero todo ha acabado: gracias a la intolerancia que reina en mi desdichada Patria, fui expulsado..... y ahora..... en los ojos de aquel joven, hechos para reflejar el genio poderoso de su espíritu, relucieron dos lágrimas, porque hay momentos en que el hombre llora y esto acontece cuando se desvanece una grata ilusión o se sufre una amarga decepción;—ahora..... no soy más que un humilde marino..... ¡Cúmplase la san-

tísima voluntad de Dios! Querido Padre, oiga usted mi confesión—sólo me resta entregar a usted este Rosario: siempre le he llevado conmigo, ha sido el compañero inseparable, el amigo sincero que día a día ha sabido infundirme el valor necesario para resistir a los sinsabores de mi acibarada existencia... Entréguelo usted a mi amada..... vive en..... Dígale, que siempre la he amado: A través de las tierras y los mares; que he seguido sus consejos y que por eso he sabido vivir como cristiano y morir como inglés.....

El padre Manuel sintió que una lágrima ardiente humedecía su mano y que unos labios se posaban sobre ella.

..... Cuando alzó la vista el joven Marino todavía estaba allí; pero sus mejillas estaban frías y los párpados entornados sobre sus castaños ojos.

Cuando esto sucedía, los piratas, conseguido su intento de unir ambos barcos para lanzarse al abordaje, invadían el *Britanic*. Así como una corriente de lava hirviendo se despeña de un volcán en erupción, e invade los valles sepultando todo cuanto encuentra a su paso de la misma manera los piratas enfurecidos y semejantes a demonios abrían un surco sangriento a través de las filas inglesas que oponían una terrible resistencia blandiendo el hacha de abordaje a diestra y siniestra.

Los cañones fueron enmudeciendo paulatinamente, y solamente se oía de vez en cuando retumbar el del alcázar y algunos disparos de arcabuz de la toldilla. Por otra parte no habría transcurrido mucho tiempo sin que los artilleros hubieran tenido que abandonar las piezas de cañones porque algunas estaban ya inservibles y otras, que eran las que sostenían el fuego, se iban calentando de manera tal que quemaban las manos de los que hacían uso de ellas.

Balfour combatía como un león y con el terrible molinete del hacha de abordaje había tumbado a más de cinco asaltantes sin ser herido.

El capitán Montfort oponía una hectoriana resistencia al avance de los piratas, y, en medio de aquel tumulto, oíase sin cesar la voz vibrante del Capitán inglés que animaba a los suyos e impartía con admirable serenidad algunas órdenes. Un sablazo alcanzó en el hombro a Balfour

Notas Sociales

Viajeros

—Procedente de Heredia estuvo ayer en esta capital la señorita Marta Solís.

—De la ciudad de Cartago estuvo ayer entre nosotros doña Judith Montejo de Nazari y su hija la señorita Roma Nazari.

—Julio Fabio Ugalde estuvo ayer en esta capital procedente de Heredia.

—Al Lic. don Mario Flores lo saludamos ayer procedente de Heredia.

—De paseo en Santo Domingo de Heredia estuvieron ayer los jóvenes Macario González L y José María Chinchilla.

—De las minas de Abangarés llegó el Coronel don Carlos H. Prestinary.

Enfermos

Restablecida salió de la Clínica del Dr. Hernández doña Graciela Carranza de Gutiérrez.

—Don Emel Jiménez también salió restablecido de la Clínica del Dr. Hernández, en donde le fué practicada una delicada operación.

—Ha continuado mejor de su dolencia doña Mercedes Cubero de Aeuña.

—Se ha notado una ligera mejoría en la afección que aflige a doña Rafaelita Cordero v. de Umaña.

—Completamente restablecido de su operación se encuentra ya el joven Rodolfo Gil Tristán.

—Sigue mejor de su enfermedad don Marcos García.

Cómo debería presentarse alineado el HEREDIANO

Al rededor de la manera como deba de ir integrado el Herediano para el próximo partido internacional contra el Alianza se han hecho muchas conjeturas. Se habla de reforzarlo con tales y cuales elementos de otros clubs, para reponer a los equipistas heredianos que partieron para Cuba y a otros que no podrán actuar debido a contusiones recibidas.

«Sami» y «Guarda Línea» han comentado en diferentes ocasiones la manera como debe ir integrado el Herediano, varios son los elencos que para ese partido se han ya bosquejado; sin embar-

ge a nuestro parecer no resultarían, pues en ellos aparecen elementos nuevos que nunca han actuado en partidos internacionales; cuánto mejor sería que la Libertad facilitara al Herediano los titulares que le faltan, resultando así un poderoso cuadro que sí haría una buena labor contra la selección peruana. El equipo que nos permitimos indicar es el siguiente: Michaud de portero; Viquez y Aimerich de zagueros; Rosabal, Arias y Goban de medios; Fuentes, Tabasch, Madrigal, Goyita y Pérez de delanteros.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Morazán.

1°. Homenaje al Ejército Italiano. Marcha. Quercetti.

2°. Comedia Húngara. Obertura. Kéler-Bela.

3°. Reproche de Amor. Vals lento. Romeberg.

4°. Mefistófeles. Selección. Boite.

5°. Idelizing. Fox Trot. West. Viernes, 23 de Diciembre de 1927.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Notas Sociales

De temporada

A pasar una temporada a Turcurrique saldrán en la mañana de hoy el Lic. don Juvenal Fonseca, su señora esposa y sus niños, quienes pasarán la Navidad y Fiestas en aquel pintoresco pueblo.

Una feliz temporada deseamos al señor Fonseca, lo mismo que a su estimable familia.

Fallecimiento de doña Juana V. de Madrigal

Con muestras de pesar hemos de consignar hoy la noticia de fallecimiento de doña Juana V. de Madrigal, acaecida en la madrugada de antier.

Sus funerales fueron celebrados en la Merced a las 16 y 30 horas, siguiendo luego el fúnebre cortejo al Cementerio General.

Hacemos presente nuestra más sentida condolencia a sus hijos Enrique y Josefina de Madrigal, Arturo y Julia Madrigal de Solano; Clemencia y Fernando Madrigal Venegas; a sus hermanos, a sus nietos y en general a sus demás deudos.

Cuando necesite suela blanca, suela acetada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador

United Fruit Company Servicio de Vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingaton, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga; zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pfric Sucas.

M. M. MARSH,
Administrador

Octubre 17 1927.

NOTAS VARIAS

Se presume que el día primero de enero estará en Nicaragua el aviador Lindbergh.

En el Salvador han continuado las capturas de individuos que se estiman comprometidos en la última intentona para derrocar el Gobierno de Romero Bosque.

Llegó a México en vuelo de aeroplano la madre de Lindbergh.

Se ha perdido la esperanza de rescatar la vida a los tripulantes del submarino S-4. Así lo anuncia un despacho de Mass, E. U.

En la Casa de los Sres. Piza se exhiben parte de los muebles que en los talleres de Obras Públicas se han construido para el palco del Sr. Presidente de la República en el Teatro Nacional. Fueron hechos por el obrero Rafael Sáenz González.

En el lote situado frente a La Arena, propiedad de don Juan Rafael Montesdeoca, se construirá un edificio de hierro de

tres pisos. El plano ha sido ejecutado por el Ing. don Francisco Salazar.

El Gobierno de Guatemala reconstruirá en el mismo sitio anterior el polvorín de El Aceituno, que explotó últimamente.

Se declaró en receso el Congreso Americano. Reanudará sus sesiones en el mes de enero.

Agradecimiento

En cumplimiento de mi deber doy infinitas gracias a Dios por este medio hago público mi agradecimiento a la milagrosa Virgen de Ujarras, ya que por intercesión de ella he obtenido la curación de una llaga en un pio.

Aniceto Moya B.

Paraiso, Diciembre 12 de 1927

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA